

---

## IV Sobre las y los autores

### Emiliano Sacchi

Investigador asistente del CONICET. Doctor en Ciencias Sociales por la Universidad de Buenos Aires y Licenciado en Ciencia Política por la Universidad Nacional de Rosario. Su línea de investigación versa sobre las formas de gubernamentalidad contemporáneas. Ha obtenido diferentes becas de investigación del CONICET y se ha desempeñado como Visiting Scholar de la School of Communication de la University of Northwestern (EEUU). Ha sido docente de Filosofía Política y Problemáticas del Conocimiento en las Ciencias Sociales en la Universidad Nacional de Rosario y actualmente es docente de Teoría Política en la Universidad Nacional del Comahue (UNCo). Participa en diferentes proyectos de investigación y es integrante del Centro de Estudios de Filosofía de la Cultura (CEFC-FAHU-UNCo) y del Centro de Estudios y Análisis Político (CURZA-UNCo).

### Laura Duimich

Licenciada en Ciencia Política (UBA), Maestranda en Filosofía (UNQ), Doctoranda en Ciencias Sociales (UBA). Diplomada en Estudios Culturales (CLACSO). Integrante del Centro de Estudios Históricos de Estado, Política y Cultura (CEHEPYC) de la Facultad de Humanidades y docente de Sociología en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, Universidad Nacional del Comahue. Participa en los proyectos: “Poder, actores, disputas y resistencias sociopolíticas en la Norpatagonia argentina. Neuquén y Río Negro, 1983- 2013” (Universidad Nacional del Comahue) y “La justicia social, la igualdad y la comunidad en las hegemonías políticas, las oposiciones partidarias y las resistencias sociales en la Norpatagonia argentina (1983-2011)” (PIP CONICET).

### **Mercedes Barros**

MA-PhD en Ideología y Análisis del Discurso por la Universidad de Essex Reino Unido. Investigadora del CONICET con lugar de trabajo en IIDYPCA-UNRN-CONICET. Actualmente docente del doctorado en Ciencia Política del Centro de Estudios Avanzados de la Universidad Nacional de Córdoba

### **Virginia Morales**

Doctora en Ciencia Política por el Centro de Estudios Avanzados de la Universidad Nacional de Córdoba. Becaria posdoctoral del CONICET con lugar de trabajo en el Instituto Académico Pedagógico de Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Villa María y docente de dicha institución.

### **María Marta Quintana**

Doctora en Filosofía por la Universidad de Buenos Aires y Magíster en Sociología de la Cultura y Análisis Cultural por la Universidad Nacional de San Martín. Actualmente es docente de la Universidad Nacional del Comahue. Sus investigaciones se centran en el proceso de subjetivación política de Abuelas de Plaza de Mayo y en la producción de fundamentos de identidad personal. Entre sus últimos artículos publicados se destacan: "Sujeciones discursivas/desplazamientos retóricos: emergencia (y agencia) de Abuelas de Plaza de Mayo *entre* el parentesco y el Estado" (*Nomadías*, N° 19, 2015); "Configuraciones discursivas de Abuelas de Plaza de Mayo: enunciación y mecanismos retóricos en *Botín de guerra*" (*Kamchatka. Revista de análisis cultural*, N° 3, 2014).

### **Suyai García Gualda**

Licenciada en Ciencia Política y Administración Pública (Universidad Nacional de Cuyo), Magíster en Género, Sociedad y Políticas (PRIGEPP-FLACSO, Argentina), doctoranda en Ciencias Sociales

---

(Universidad Nacional de Cuyo). Becaria doctoral del CONICET en el Instituto Patagónico de Estudios de Humanidades y Ciencias Sociales (IPEHCS), perteneciente al CONICET y a la Universidad Nacional del Comahue; y Ayudante de Antropología Cultural en las carreras de Psicología e Historia en la misma universidad. Miembro activo del Centro de Estudios Históricos de Estado, Política y Cultura (CEHEPYC) de la Universidad Nacional del Comahue. Principales líneas de estudio: género y pueblos indígenas.

### **Eva Muzzopappa**

Doctora y Licenciada en Antropología Social por la Universidad de Buenos Aires, Facultad de Filosofía y Letras, y Magíster en Estudios Latinoamericanos por la Universidad de Chile, Facultad de Filosofía y Humanidades. Directora de la Licenciatura en Ciencias Antropológicas de la Universidad Nacional de Río Negro desde el año 2013 y docente en la misma carrera. Investigadora del IIDyPCa-UNRN, integrante del Equipo de Antropología Política y Jurídica de la UBA. Ha escrito y dictado seminarios de grado y postgrado relacionados con el trabajo antropológico y etnográfico en archivos de inteligencia y la conformación histórica del campo de la seguridad y la defensa nacional en la Argentina. Actualmente dirige el proyecto de investigación "Militares y policías. El estado a través del análisis de prácticas y políticas de seguridad".

### **Ana Margarita Ramos**

Doctora y Licenciada en Antropología Social, y Magíster en Análisis del Discurso por la Universidad de Buenos Aires, Facultad de Filosofía y Letras. Coordinadora de la Carrera de Ciencias Antropológicas de la Universidad Nacional de Río Negro durante el periodo 2010-2013. Del año 1998 al 2008 fue docente de la Universidad de Buenos Aires en la Carrera de Antropología Social y desde el año 2008 hasta el presente se desempeña como profesora en la Universidad Nacional de Río Negro en la Carrera de Ciencias Antropológicas. Es investigadora adjunta del CONICET con el pro-

---

yecto “Trayectorias políticas y de pertenencia entre grupos Mapuche-Tehuelche del Chubut”. Ha dictado seminarios de grado y de postgrado en diferentes universidades en temas relacionados con los procesos de memoria en grupos subordinados y alterizados. Actualmente dirige, entre otros, el proyecto de investigación “Procesos de recordar y olvidar en contextos de subordinación. Una aproximación comparativa en torno a la memoria como objeto de reflexión” subsidiado por la Agencia Nacional de Promoción Científica y Tecnológica. Ha publicado libros y artículos en revistas especializadas sobre los temas de memoria y política indígena.

### **Malena Pell Richards**

Estudiante de la Licenciatura en Ciencias Antropológicas en la Universidad Nacional de Río Negro. Forma parte del proyecto de investigación “La memoria como producción de conocimiento: Procesos de subjetivación política en contextos de subordinación y alterización”. Actualmente, y en relación con su tesis de grado, acompaña a la comunidad mapuche Curruhuinca de San Martín de los Andes en sus procesos de restauración, en sus trabajos de memoria y participación política-intercultural en la ciudad.

### **Luciana Lago**

Profesora en Historia. Integrante del IESyPPat. Docente investigadora en la FHCSO de la UNPSJB. Doctoranda en la UNQ. Su tema de investigación se basa en las prácticas culturales de los/as jóvenes evangélicos pentecostales en la ciudad de Comodoro Rivadavia. El enfoque se centra principalmente en las prácticas vinculadas a la música, vistas desde una perspectiva generacional, considerando cambios, continuidades y desplazamientos respecto a cómo es experimentada la pertenencia religiosa en estos grupos. Desde una perspectiva más histórica, ha trabajado las características de los grupos protestantes en relación a procesos migratorios, atendiendo a los cruces entre religión y etnicidad.

---

### **Alejo Pasetto**

Licenciado en Ciencia Política por la Universidad de Buenos Aires. Durante 7 años se desempeñó como Coordinador de Gestión Territorial en el Ministerio de Desarrollo Social de la Nación. Colaboró en proyectos de investigación e intervención multidisciplinaria para el Centro de Documentación de Empresas Recuperadas (Facultad de Filosofía y Letras-UBA) y Proyecto Habitar (Facultad de Arquitectura, Diseño y Urbanismo-UBA). Actualmente se desempeña en el área de Planificación Territorial en el Consejo de Planificación y Acción para el Desarrollo (COPADE) perteneciente a la provincia de Neuquén.

### **María Esperanza Casullo**

Doctora en Gobierno de Georgetown University, Magister en Políticas Públicas y Gerenciamiento del Desarrollo de Georgetown University y UNSAM y Licenciada en Ciencias de la Comunicación de la UBA. Su tesis doctoral se titula “Expanding the Borders of Democracy: Deliberative Politics and Populism” y versa sobre teoría del populismo y teoría de la democracia deliberativa. Ha sido profesora de la Universidad de Buenos Aires y de la Universidad Nacional de San Martín, entre otras. Actualmente es profesora regular e investigadora de la Sede Alto Valle de la Universidad Nacional de Río Negro y profesora invitada del Departamento de Ciencia Política y Relaciones Internacionales de la Universidad Torcuato Di Tella. Ha sido “Profesora Invitada Craig M. Cogut de Política Latinoamericana” de la Universidad de Brown en 2013-2014. Su área de especialización es la teoría de la democracia deliberativa, el estudio comparado de los populismos y la organización de los partidos políticos latinoamericanos.

### **Fernando Lizárraga**

Profesor en Historia (Universidad Nacional del Litoral), Magíster en Filosofía Política (Universidad de York, Inglaterra) y Doctor en

---

Ciencias Sociales (Universidad de Buenos Aires). Investigador independiente del CONICET en el Instituto Patagónico de Estudios de Humanidades y Ciencias Sociales (IPEHCS), perteneciente al CONICET y a la Universidad Nacional del Comahue; y Profesor Adjunto de Teoría Política en la carrera de Sociología de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la misma universidad. Autor de *Marxistas y liberales: la justicia, la igualdad y la fraternidad en la teoría política contemporánea* (2016); *El Marxismo y la justicia social* (2011); y co-compilador, junto con Atilio Boron, de *El liberalismo en su laberinto. Renovación y límites en la obra de John Rawls* (2014). Ha publicado numerosos artículos y capítulos en torno a las concepciones contemporáneas sobre la justicia social y la igualdad.

### **Hernán Pose**

Profesor en Historia, Universidad Nacional del Comahue. Doctorando en Ciencia Política de la Universidad Nacional de Rosario. Profesor adjunto regular en el área de Teoría Política Contemporánea y en el área de Teoría Política Clásica, Centro Regional Zona Atlántica, Universidad Nacional del Comahue. Co-Director del Proyecto de Investigación CURZA v/077. Líneas de investigación: Identidades políticas, historia política de Río Negro.

### **Pedro Dall' Armellina**

Profesor de Historia, graduado en el Centro Universitario Regional Zona Atlántica, perteneciente a la Universidad Nacional del Comahue. Docente a cargo del Seminario de Integración, correspondiente al tercer año de la Licenciatura en Ciencia Política y ayudante de primera en las cátedras Teoría Política II, IV y Pensamiento Político Latinoamericano. Es integrante docente del Proyecto de Investigación "Discursos, identidades y partidos políticos. Río Negro 1983-2011.

### **Julieta Sartino**

Licenciada en Ciencia Política. Maestranda de la Universidad Nacional de Quilmes. Doctoranda de la Universidad de Buenos Aires. Integrante del Instituto Patagónico de Estudios de Humanidades y Ciencias Sociales. Becaria doctoral de CONICET. Miembro activo del Centro de Estudios Históricos de Estado, Política y Cultura (CEHEPYC) y del Centro de Estudios y Actualización en Pensamiento Político, Decolonialidad e Interculturalidad (CEAPEDI), ambos centros de la Universidad Nacional del Comahue. Docente de la Universidad Nacional del Comahue y de la Universidad Nacional de Río Negro. Integrante de proyectos de investigación de la Universidad Nacional del Comahue y de la Universidad Nacional de Río Negro. Sus trabajos giran en relación a la hegemonía política del radicalismo en Río Negro, analizada bajo una probable articulación populista.

### **Sebastián Barros**

Lic. en Ciencia Política, Universidad de Buenos Aires. MA in Political Theory, University of Essex. PhD in Government, University of Essex. Profesor Titular de la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales de la UNPSJB. Profesor adjunto en el Departamento de Ciencias Sociales de la UNPA, Unidad Académica Caleta Olivia. Director del Instituto de Estudios Sociales y Políticos de la Patagonia (UNPSJB). Investigador Independiente de CONICET. Líneas de investigación: constitución de identidades políticas, teoría del populismo, historia política de la Patagonia.

### **Anaclara Raffaele**

Licenciada en Sociología (2012) de la Facultad de Humanidades y Cs. De la Educación, Universidad Nacional de la Plata. Maestranda en Ciencias Políticas, Instituto de Altos Estudios Sociales (UNSAM) y doctoranda en Ciencias Sociales, Universidad de Buenos Aires. Becaria doctoral de CONICET. Líneas de investigación: Identidades

---

políticas, peronismo, territorios nacionales y procesos de provincialización.

### **Analía Orr**

Politóloga, docente en la Licenciatura de Ciencia Política de la Facultad de Humanidades y Cs. Sociales de la Universidad Nacional de la Patagonia San Juan Bosco (UNPSJB) Sede Comodoro Rivadavia, maestranda en Humanidades y Cs. Sociales, Mención en Política y Gestión Pública, UNQui., Directora del Departamento de Ciencia Política de la UNPSJB- Sede Comodoro Rivadavia desde 2015.

### **Renata Hiller**

Licenciada en Ciencia Política, Magister en Investigación en Ciencias Sociales y Doctora en Ciencias Sociales por la Universidad de Buenos Aires. Investigadora Asistente del CONICET, es Profesora Adjunta de Sociología en la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de la Patagonia San Juan Bosco. Desde el Instituto de Estudios Sociales y Políticos de la Patagonia investiga sobre sexualidades, género y política en Comodoro Rivadavia.

### **Miguel Ángel Rossi**

Investigador Principal del CONICET en el área de Derecho, Ciencia Política y Relaciones Internacionales. Titular Regular de la cátedra de Filosofía en la carrera de Sociología y Asociado interino a cargo de Cátedra de Teoría Política y Social en la Carrera de Ciencia Política, Facultad de Ciencias Sociales, UBA. Magíster en Ciencias Sociales con orientación en Ciencia Política por la Facultad Latinoamericana en Ciencias Sociales (FLACSO) y Doctor en Ciencia Política por la Universidad de San Pablo (USP). Director de *Anacronismo e Irrupción. Revista de Teoría Política Clásica y Moderna* (IIGG-UBA). Ha publicados numerosos artículos y capítulos de libros sobre teoría política, como así también importantes compilaciones, entre las que se destacan: *Pensar la política desde*

*Maquiavelo* (2015), *El lazo social desde la Filosofía Política* (2015) y *Crisis y metamorfosis del Estado argentino* (2011).

### **Néstor Kohan**

Investigador adjunto del CONICET, doctor en Ciencias Sociales y profesor adjunto concursado en la Carrera de Sociología de la Facultad de Ciencias Sociales de la UBA. Titular a cargo de la cátedra “De la teoría social de Marx a la teoría crítica latinoamericana” en la carrera de Sociología de la misma universidad. Ha publicado más 25 libros de teoría social, junto con numerosos artículos y capítulos de libro. Por su obra *Fetichismo y poder en el pensamiento de Karl Marx* ha obtenido el Premio de Mención honorífica en el Concurso Libertador al Pensamiento Crítico (junto con Samir Amin) otorgado por un jurado internacional y el Ministerio del Poder popular para Cultura de la República Bolivariana de Venezuela (2014). Entre sus libros más recientes se cuentan: *Tradición y cultura crítica en el marxismo argentino* (2016); *Cultura y revolución en “La Rosa Blindada”* (2016); *Marx y la teoría crítica latinoamericana* (2014); *Fetichismo y poder en el pensamiento de Karl Marx* (2013).